

**Manifestación.** “Esta huelga y las manifestaciones de la tarde han sido un salto cualitativo muy importante en la conciencia de la clase obrera del Estado español. Se trata ahora de continuar la lucha con medidas más contundentes como sería una huelga general de 48 horas.”

Enrique Alejandro Torija vía Facebook

DEL 16 AL 22 DE NOVIEMBRE DE 2012  
www.dhenares.es



Imagen de la multitudinaria manifestación del jueves por la tarde, por las calles de Guadalajara

## LAS CIFRAS

### EMPRESAS

**5,4%** Junta CLM  
**75%** Sindicatos

### FUNCIONARIOS

**16%** Junta CLM  
**60%** Sindicatos

### MANIFESTANTES (TARDE)

**3.000** Junta CLM  
**12.000** Sindicatos

# Las calles, vía de escape a la indignación por los recortes

Los que no pudieron sumarse a la huelga lo hicieron en la manifestación

Y. BERNAD | GUADALAJARA

Twitter: @yolandabernad



La plaza del Palacio del Infantado volvió a ser el punto de partida para congregarse a indignados, docentes, sanitarios, conductores de ambulancias, desahuciados, sindicalistas... A las siete de la tarde, y bajo la constante amenaza de lluvia (alguna gota cayó), miles de personas asistieron a la manifestación convocada en la segunda huelga general en lo que va de año. La protesta reunió a cerca de 12.000 personas según sindicatos, 3.000 según la Delegación de Gobierno. Números aparte, lo cierto es que muchos de los asistentes la calificaron como “de las más numerosas” organizadas hasta el momento en la capital alcarreña. La marcha, que transcurrió sin incidentes hasta la Subdelegación de Gobierno, sufrió varias interrupciones en la conocida como ‘cuesta del Matadero’ debido a la gran afluencia de manifestantes. Las pancartas representaban una mezcla de reivindicaciones: contra el paro, los recortes en sanidad, la educación o los desahucios.

Es el caso de Teresa, que desde que estalló la crisis, “no he faltado a ninguna manifestación”. Desde su punto de vista, sobran los motivos. Dos de sus cuatro hijos no tienen empleo ni reciben subsidio alguno. “Estoy preocupada por nosotros y por el futuro de los míos”. La situación de su yerno no pinta mejor. “Conserva su empleo, pero le han bajado 200 euros de sueldo, con dos hijos”, se queja. Su presencia en la manifestación era la única manera de protestar por lo que está sucediendo.

Entre la muchedumbre, camisetas verdes, símbolo de la defensa por la edu-

cación pública, chalecos reflectantes, de los trabajadores de las Ambulancias Transalozano (su empresa todavía les adeuda las nóminas de septiembre, octubre y la paga extra de julio), y miembros de la Plataforma de Afectados por la Hipoteca de Guadalajara (PAH). Uno de ellos, Miguel, portaba un cartel donde podía leerse ‘En España se pasa hambre’. Lo dice, según él, con conocimiento de causa. “Soy voluntario de la Cruz Roja y cada vez acuden más personas a pedir comida”.

La manifestación vespertina (hubo otra menos numerosa al mediodía) su-

puso el colofón a una jornada de huelga que en la provincia de Guadalajara vació polígonos pero llenó calles. El paro fue secundado prácticamente por el cien por cien del sector industrial, según sindicatos. En el transporte se cumplieron los servicios mínimos estipulados. Donde hubo un mayor seguimiento respecto a la anterior convocatoria de huelga general fue en la función pública, cercana al 65 por ciento, según UGT. La supresión de la paga de Navidad y los últimos ajustes en la plantilla de la administración han caldeado los ánimos entre los funcionarios. Por lo menos en el Ayuntamiento de Guadalajara, secundada por el 16 por ciento de la plantilla. Menos éxito hubo en la Diputación Provincial, donde apenas el 6 por ciento de los trabajadores faltó a su puesto.

Como suele ser habitual, el seguimiento fue masivo en empresas “históricas” de la provincia (Heliocolor, Tudor, Isover, Mahou). Y se vivieron momentos de tensión en algunas zonas donde los piquetes informativos trataban de evitar la asistencia de trabajadores. UGT denunció la existencia “desmesurada” de agentes de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad así como el traslado de efectivos procedentes de otras regiones. Por otro lado, y según el Ayuntamiento, algunos comercios de la ciudad así como el mercado de abastos se despertaron con silicona en las cerraduras. Aun así, muchos de los que no apoyaron la huelga sí estuvieron en la manifestación.

## LA ANÉCDOTA

Los autobuses urbanos de Guadalajara salieron con media hora de retraso ante la presión de algunos piquetes. Finalmente, los vehículos pactados para el servicio mínimo en el transporte se cumplieron.

## EL INCIDENTE

Un sindicalista de UGT fue herido en un pie al ser atropellado por el conductor de un vehículo que trató de esquivar un piquete informativo. Ocurría por la mañana, en la entrada al polígono de Cabanillas del Campo.

Opina sobre la noticia en... [www.dhenares.es](http://www.dhenares.es)